
 

令和４年度 第１回江南市文化財保護委員会に関する議事録 

 

● 日時 令和４年７月１５日（金） 午後２時～午後３時３０分 

 

● 場所 防災センター２階 災害対策本部会議室 

 

● 出席者 ７名 

長谷川 公茂 

長谷川 良夫 

谷田 潔 

小沢 捨雄 

佐藤 豊三 

丸山 和成 

澤木 誠治 

 

   欠席者  ２名 

赤塚 次郎 

鈴木 重喜 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

■議事 

委嘱状の交付 

教育長あいさつ 

委員長の選出 

委員長あいさつ 

委員長 

 

 

事務局 

 

委員長 

 

 

委 員 

 

 

 

委 員 

 

委 員 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

委 員 

 

 

委員の互選により小沢 捨男委員を委員長に選出 

 

報告事項（１）久昌寺本堂・庫裏調査報告について事務局より説明を

お願いします。 

 

「久昌寺本堂・庫裏調査報告について」説明 

 

ただいま、事務局から説明がありましたが、委員の皆さん、何かご意

見、ご質問はございますか。 

 

委員の報告書の中で、拓本をとった古材が天正５年頃の古材であると

推定できるとありますが、拓本部分のみで判断をされたのですか。 

その他の箇所も確認されたうえで推定されたのですか。 

 

今回の拓本部分で概ね推定しました。 

 

報告書の中で江戸名所図会を確認したとなっていますが、尾張名所図

会だと思います。報告書を出す以上は内容について正確にお願いしま

す。 

 

今回、提出した報告書については、委員が作成した報告書であり、そ

の委員が正しいと思って作成した報告書だと思いますので、誤字・脱

字は別として内容は正しい報告書だと思います。 

 

文化財というのは保存を第一に考えるべきだと思いますが、庫裡の古
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材の写真を見ると虫喰いが進んでいるように見受けられます。 

聯等の寄贈を受けることは非常に良いことだと思いますが、寄贈を受

ける際は文化財としての価値の確認が必要だと思います。 

 

 

今後の方針として、歴史民俗資料館で展示を行う予定とありますが、

企画展や市役所の１階ロビーで展示をする等、常設展示でない方が良

いと思います。 

寄贈を受ける物の中で聯については文化財の指定について検討をお

願いしたいと思います。 

 

正式に寄贈の手続きが完了し、市の所有物になった際は文化財の指定

についても検討していきたいと思います。 

 

久昌寺墓地は現状のままだと思いますが、倒壊する恐れもあるため、

注意して管理をお願いしたいと思います。 

 

今後、公園として整備される予定のため、必要があれば子どもが入れ

ないよう所有者の方にも相談しながら、柵の設置等について考えてい

きたいと思います。 

 

次に（２）宮後城跡確認調査報告について事務局より説明をお願いし

ます。 

 

「宮後城跡確認調査報告について」説明 

 

ただいま、事務局から説明がありましたが、委員の皆さん、何かご意

見、ご質問はございますか。 

 

案内看板について、撤去又は移設が必要になると説明させていただき

ましたが、委員の皆さまで良い案があれば是非教えていただきたいと

思います。 
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一宮市にある下奈良城跡がコンパクトに看板が設置してありますの

で、参考にしてみると良いかもしれません。 

 

一度確認させていただきます。 

 

次に（３）令和４年度文化財保護関連予算について事務局より説明を

お願いします。 

 

「令和４年度文化財保護関連予算について」説明 

 

ただいま、事務局から説明がありましたが、委員の皆さん、何かご意

見、ご質問はございますか。 

 

【意見等なし】 

 

他にご意見、ご質問もないようですので、次に（４）その他ですが事

務局の方から何かありますでしょうか。 

 

令和４年２月に木曽川の堤防で発生したサクラの枝と車両が接触し

た事故について、指定文化財現況調査（現地調査）の見送りについ

て報告。 

 

今回の議題とは関係ないですが、図書館の蔵書で検地帳があったと

思います。慶長時代のものだったと思いますが、一度確認していた

だいて文化財として指定の検討もお願いしたいと思います。 

 

図書館にあるかも含めて確認させていただきます。 

 

【意見等なし】 
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他に、ご意見、ご質問もないようですので、これにて文化財保護委

員会を終了します。 

 

≪令和４年度 第１回江南市文化財保護委員会 終了≫ 

 


